

船井情報科学振興財団 留学生レポート

2017年12月

澤田 真行

五年目になり、諸々の締め切りが見えてまいりました。毎回の会合に折り合わず、皆様には大変ご無沙汰しておりますが変わらずの毎日です。

経済学の博士課程は通例五年、もしくは六年で終えることになっており、ちょうど今頃が就職活動の時期です。次回以降の留学生レポートは一面就職活動についてということになるかなと考えております。最近所属の伊神先生が以下の興味深い論文“Artificial Intelligence as Structural Estimation: Economic Interpretations of Deep Blue, Bonanza, and AlphaGo” <https://arxiv.org/abs/1710.10967> を公開なさいました。したがって今回は何か関連分野のお話でもと考えていましたが、残念ながらなかなか時間が取れませんでしたので最近の生活の変化についてお知らせできればと思います。

妻がアメリカにきてから一年と少し経ちました。半年ほどは語学学校に通うなどで時間を潰していましたが、ついに自分で仕事を探してきました、今は電車で二時間先のマンハッタンまで毎日通勤しております。小さな旅行代理店だそうですが、マンハッタンのど真ん中にオフィスを構えておりすっかりニュー Yorker の仲間入りのようです。毎日の通勤が大変そうですが、充実して過ごせているようでホッとしているところです。主に日本人向けのもし東海岸近傍の旅行を取り扱っているようですので、もし団体旅行のご予定などがございましたらぜひお知らせください。

今学期から良い縁がありまして家を引っ越したのですが、今更ながらアメリカ人とのルームシェアをはじめました。この歳になってからの新しい異文化交流もさることながら、何



図1 Thanksgiving Partyの様子



図2 Stella

よりも大きな変化は猫三匹との同居です。ルームメイトの飼い猫なのですが、Bliss, Moxie, Stella というオス一匹メス二匹の組み合わせです。オスの Bliss は臆病な甘えん坊で、最近



図3 Bliss



図4 Moxie

は私の目覚ましがなると上に乗っかってきて起こしてくるようになりました。Moxie はいまいちつかみどころのない変なやつで、何もない壁をじっと見つめていたりと時折ギョッとさせられます。(人間の可聴域にない音が聞こえている方向を見ているのだと聞きました。) Stella は生意気なお姫様のようなやつで、現金なことに飯時だけ近寄ってきておこぼれを狙ってきます。博士課程もそろそろ終わりということで、ストレスにさらされる機会も増えてまいりましたが、とりあえず彼らのおかげで平和に過ごさせています。

それでは、次回には就職活動に向けての博論の話ができればと思います。日本も寒くなってきたころかと思いますが、どうぞお体にお気をつけてお過ごしください。

澤田 真行